

Biberach, 27.10.2008

Informationsvorlage

**Drucksache
Nr. 218/2008**

Beratungsfolge		
Gremium	öffentlich	Sitzungsdatum
Bauausschuss	Ja	10.11.08

Bahnhof Biberach - Fahrgastinformationssystem

I. Information

Das Thema „Fahrgastinformationssystem“ beschäftigt die Verwaltung und den Gemeinderat schon seit längerer Zeit. Aktuell wird hier auf die Sitzungsvorlage 113/2008 sowie die Schnellanfragen 17 und 21/2008 hingewiesen. Am 8. Oktober erhielt Herr MdB Romer ein Antwortschreiben von Herrn Mehdorn, DB zu diesem Sachverhalt. Dieses leitete Herr Romer am 14. Oktober 2008 an Herrn Stadtrat Abele weiter.

In diesem Schreiben wurde wie folgt Stellung genommen :

1. Fahrgastinformationssystem

Nachdem der Bahnhof Biberach sich in der Kategorie 5 befindet wird von der DB kein Fahrgastinformationssystem bezahlt. Wie in der Sitzungsvorlage 113/2008 beschrieben müssten die Anschaffungs- und Wartungskosten von der Stadt Biberach übernommen werden.

2. Low Cost Anzeiger

In dem Schreiben von Herrn Mehdorn wird bestätigt, dass derzeit auf der Murrbahn dynamische Schriftanzeiger getestet werden. Nach erfolgreichem Abschluss der Pilotphase (leider werden hier keine Zeit- und Zielvorgaben beschrieben), wird von der Bahn in Aussicht gestellt, diese Anzeiger auch auf dem Bahnhof in Biberach zu installieren.

3. Reisendeninformationssystem im Internet

Auch das Installieren eines Bildschirms mit der Verknüpfung zum Reisendeninformationssystem im Internet auf Bahngelände wird in dem Schreiben von Herrn Mehdorn ausgeschlossen.

Die Verwaltung teilte auf die Schnellanfragen 17 und 21/2008 mit, dass die Installation auf öffentlicher Fläche im Bereich des Kiosk möglich wäre. Auch im Bereich der Fahrradständer wäre

...

grundsätzlich die Installation eines Info-Terminals denkbar. Je nach Qualität und Größe der Bildschirmeinheit müsste mit Hardware-Kosten von ca. 7.500,00 €/netto (19“-Display) – 65.000,00 €/netto (82“-Display) gerechnet werden.

In der Anlage werden noch weitere Varianten aufgeführt. Zu beachten ist hierbei, dass je nach Standort auch noch entsprechende Tiefbauarbeiten durchgeführt werden müssen.

Aufgrund der Kosten und den Standorten außerhalb des Bahngeländes, der nicht Einsehbarkeit der Informationen von den Bahnsteigen sowie der zukünftig in Aussicht gestellten Installation von Low Cost Anzeigern schlägt die Verwaltung dem Gemeinderat vor, von der Installation einer „Internetlösung“ abzusehen.

Rechmann

Anlagen bitte extra ausdrucken

Anlage 1: Varianten

Anlage 2: Auszug aus dem GIS